

Ces grains d'encens et ces bougies sont le symbole les vertus qui doivent embellir et consumer le cœur des Chrétiens. C'est la première offrande que l'Évêque présente au Seigneur sur l'autel qu'il vient de consacrer ; les fidèles présents à cette mystérieuse cérémonie entreront dans l'esprit de l'Eglise en disant à Dieu : Oui, je vous offre mon cœur ; faites que la foi, l'espérance, la charité et la dévotion le consomment comme le feu consume la cire, et que la bonne odeur de ces vertus édifie la terre et s'élève jusqu'au ciel.

Pendant que les cierges et les grains d'encens brûlent sur l'autel, l'Évêque et le clergé prosternés chantent cette antienne qui expriment parfaitement l'esprit de cette cérémonie :

“ Dieu soit loué : venez Esprit saint, remplissez les cœurs de vos fidèles, et embrasez-les du feu de votre amour.”

Cependant un des prêtres assistants recueille avec respect les cendres de l'encens et des bougies, afin de les jeter dans la piscine, tandis que l'Évêque récite une oraison et une préface pour demander à Dieu qu'il confirme dans le ciel ce qu'il vient d'opérer sur la terre, et qu'il ait toujours pour agréable le sacrifice qu'on offrira dans ce temple et sur cet autel.

Enfin l'Évêque, pour compléter cette solennelle consécration, fait avec du saint chrême une croix au milieu du devant de l'autel et aux jointures des quatre angles qui en supportent la table ; cette onction est accompagnée de deux oraisons qui semblent résumer toutes les prières employées pendant cette auguste cérémonie.

Aussitôt on revêt l'autel de ces ornements que l'Évêque bénit, s'ils ne l'ont pas été ; on allume les cierges qui le décorent et ceux qui sont placés dans le sanctu-